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1)  Die meisten Adjektive gehören entweder der o-/a-Deklination oder der i-Deklination an.

  

    Nur wenige Adjektive gehören der kons. Dekl.
    an, z.B. pauper, dives, vetus.

2)  Man unterscheidet bei der Komparation (Vergleich/Steigerung) drei Stufen:

 __________________ (Grundform), z.B. doctus, a, um

 __________________ (Vergleichsstufe), z.B.  doctior, doctior, doctius

     __________________ (Höchststufe), z.B. doctissimus, doctissima, doctissimum 

   a)  Komparativ
        (vgl. kons. Dekl.)

  Ein Vergleich wird ausdrückt mit _______________ oder durch den _______________________.
  Nemo miserior fuit quam Lucretia.
  Nemo miserior fuit Lucretiā.            

zu 1.3

Adjektive
und ihre Steigerung

doctus docta doctum celer
brevis
felix

celeris
brevis
felix

celere
breve
felix

celeris

doctior doctior doctius

doctioris

-  _________________________________________
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  Steht kein Vergleichspunkt dabei, kann der Komparativ auch mit „ziemlich“ oder 
  mit „zu“ ausgedrückt werden. 
miserior -  ziemlich unglücklich (= unglücklicher als andere)
celerior -  zu schnell (= schneller als üblich, schneller als erlaubt)

    a)  Superlativ
         (vgl. o-/a-Dekl.)

Adjektive auf -er bilden den Superlativ auf -rimus, die auf -lis auf -limus. 
miser  -  miserior  -  miserrimus  //  acer  -  acerior  -  acerrimus
facilis  -  facilior  -  facillimus  //  difficilis  -  difficilior  -  difficillimus

 Wird nur eine hohe, nicht aber die höchste Stufe bezeichnet, spricht man von einem __________.
Bei der Übersetzung gibt es verschiedene Möglichkeiten:

           verba gratissima -  _____________________________________________________
         femina pulcherrima -  _____________________________________________________

   
 Besonderheiten:

quam + Superlativ, z.B. quam celerrimus  -  möglichst schnell
        longe + Superlativ, z.B. longe miserrima  -  die weitaus Unglücklichste

 Einige Adjektive haben
 unregelmäßige Formen:

                                                                                                                                                                                                            

doctissimus doctissima doctissimum

bonus

malus

magnus

parvus

multum

multi

vgl. Comp. Gramm. §§ 31-36


